



*H. Cámara de Diputados de la Nación*

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

*La Cámara de Diputados de la Nación Declara:*

Su repudio a las zonas liberadas por la policía de la Ciudad de Buenos Aires y a los operativos de razzias realizados en la Villa 20, Barrios Papa Francisco, Villas 15 y 1-11-14. Su repudio asimismo a las detenciones y allanamientos arbitrarios, exigiendo que de una vez por todas se termine la protección estatal a aquellos que representan un verdadero peligro social, los que ganan millones con el negocio narco, convirtiendo a una parte de nuestra juventud en soldaditos, aprovechando el hambre y la miseria que generan los gobiernos.

Su solidaridad con las y los vecinos trabajadores, estudiantes, comerciantes, amas de casa de las Villas y Barrios populares de CABA afectados por esta política de inseguridad impulsada desde el gobierno de Jorge Macri, a quien demandamos la responsabilidad sobre el cuidado de lxs vecinxs de estos barrios y de las y los trabajadores del CESAC 18 y de todos los centros de salud que son la atención primaria en salud de las poblaciones más necesitadas de la Ciudad.

***Vanina Biasi***  
***Mónica Schlotthauer***



## **FUNDAMENTOS**

Sr. Presidente:

En los últimos dos meses las villas y barrios humildes de la Ciudad de Buenos Aires se vieron atravesadas por situaciones de violencia extrema protagonizadas por las fuerzas policiales de la Ciudad y las federales o por bandas delictivas protegidas por éstas.

El 14 de junio en pleno horario de salida de los chicos del colegio y en medio de una de las ferias que funcionan dentro del barrio, la Policía de la Ciudad y Gendarmería protagonizaron una balacera en la Villa 1-11-14 del Bajo Flores en la que hirieron a varios vecinos entre ellos un adolescente al que un balazo de goma lo alcanzó en la zona de su ojo.

El pasado jueves 24 de julio entre la Villa 20 y el Barrio Papa Francisco de Villa Lugano, un tiroteo entre bandas delictivas a metros de un comedor del Polo Obrero y del CESAC 18 conmocionó a los vecinos. El hecho terminó con heridos y una visible liberación de la zona por parte de la policía de la Ciudad. Las y los trabajadores del CESAC cerraron sus puertas durante 48 horas exigiendo respuestas por parte del gobierno de Jorge Macri en reclamo de medidas de seguridad.

Estos hechos recuerdan a los que ocurrieran hace unos meses frente al CESAC 25 en la Villa 31 (uno de los cuatro centros de salud de la zona) lo que también motorizó una protesta de sus trabajadores y de lxs vecinos del barrio. Este tipo de hechos, sumados a la inestabilidad laboral y a los bajos salarios, han motivado en muchos casos la retracción de trabajadores en los barrios donde más necesaria es la atención primaria.

El jueves 25 de julio un operativo policial violento y desmedido tal como muestran las imágenes de los vecinos, irrumpió en la Villa 15, en Ciudad Oculta, intimando también en horario escolar y poniendo en riesgo a la población de la zona.

Estos hechos de inseguridad no son hechos aislados, como lo denuncian las y los vecinos de los barrios involucrados.

Las intervenciones dieron cuenta de que hace tiempo que hay zonas liberadas donde los transeúntes son constantemente víctimas de hechos delictivos y del accionar de bandas narcos, a pesar de que la policía tiene conocimiento de los mismos e incluso posee garitas instaladas cerca de las zonas afectadas por los hechos relatados en cada uno de ellos barrios.

Los reclamos por senderos seguros y transporte para los trabajadores de la salita, como por la urbanización y luminaria del barrio, fueron parte de la discusión y debate.

En los casos en los que la policía y gendarmería operaron realizando razzias violentas en las barriadas el resultado no fue, en ningún caso, que hubieran terminado con el crimen organizado que se refugia dentro de las villas. Nada relacionado con esa problemática se solucionó. Lejos de eso, cada vez más jóvenes son captados por estas bandas ante la absoluta ausencia de dispositivos efectivos que los retenga en los colegios y tampoco han respondido desde el gobierno de la Ciudad o del Nacional, a las demandas de las madres que buscan atender a sus hijos con problemas de adicciones en dispositivos adecuados.

La connivencia del crimen organizado con las fuerzas represivas, sumada a la descomposición de los lazos sociales producto de la crisis económica, la desocupación, los bajos salarios, la dificultad del acceso a la vivienda, la educación y la atención frente a consumos problemáticos, llevan a que se produzcan estos hechos sumiendo en la inseguridad permanente a barrios enteros que ya no pueden salir luego de las 18 hs. De esta forma, el gobierno de la Ciudad con su accionar está formando verdaderos guetos de pobres.

Asimismo, los "operativos de saturación" de la policía, realizados con amedrentamiento, golpes y detenciones a vecinos que no estaban cometiendo ningún delito, no tienen otro fin que querer mostrar como si se estuviese haciendo algo contra el delito organizado, y al mismo tiempo atemorizar a la población para que no se organice contra las injusticias que se viven

en los barrios más pobres de la ciudad. En oportunidad de la realización de una asamblea de vecinos y trabajadores frente al CESAC 18 se pudo visualizar un intenso operativo policial ausente en el momento del tiroteo narco.

El operativo realizado por la División de Infantería y la Policía Motorizada en la Villa 15 se dio sin exhibir una orden y en su accionar golpearon y balearon con postas de goma a vecinos y transeúntes sin ninguna implicación delictiva. Como se puede observar en diversos videos del hecho, el gigantesco despliegue policial rememoraba los tiempos de la dictadura donde el gobierno de facto buscaba erradicar las villas de la ciudad, y contrasta con las zonas liberadas para la delincuencia en éste y otros barrios y villas, donde el delito organizado y el narcotráfico actúan con la connivencia de las fuerzas represivas.

En momentos donde la crisis social es cada vez más aguda, la desocupación y los bajos salarios hacen que los trabajadores no lleguen a fin de mes como producto de la política del gobierno nacional, de la ciudad y de todos los que han pasado y han llevado a esta situación, estos operativos tienen el último fin el de atemorizar a los vecinos de los barrios más pobres de la CABA, que no se organicen y levanten cabeza para pelear contra esta realidad. La espectacularidad del operativo tiene el fin de mostrar una supuesta respuesta por parte del ministerio de Seguridad a cargo de Waldo Wolff frente a la delincuencia, que aumenta con la escalada de la crisis y bajo el amparo de la justicia y las fuerzas represivas.

Por estos motivos, solicitamos la aprobación del presente Proyecto de Declaración